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令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

 青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

 議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

 

日
ひ

 時
じ

 令和
れ い わ

７年
ねん

５月
がつ

２２日
にち

（木
もく

）１３時
じ

３０分
ふん

～１５時
じ

１０分
ふん

 

場
ば

 所
しょ

 青森市
あおもりし

総合
そうごう

福祉
ふ く し

センター２階
かい

 大集会室
だいしゅうかいしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

  

（出席
しゅっせき

委員
い い ん

） 中村
なかむら

委員
い い ん

、田中
た な か

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

、常田
つ ね た

委員
い い ん

、柳谷
やなぎや

委員
い い ん

、前中
まえなか

委員
い い ん

、 

波田野
は た の

委員
い い ん

、張間
は り ま

委員
い い ん

、田中
た な か

委員
い い ん

、中野
な か の

委員
い い ん

、藤川
ふじかわ

委員
い い ん

、狭間
は ざ ま

委員
い い ん

、 

野呂
の ろ

委員
い い ん

、木村
き む ら

委員
い い ん

、小山田
お や ま だ

委員
い い ん

、長久保
な が く ぼ

委員
い い ん

、對馬
つ し ま

委員
い い ん

、 

長谷川
は せ が わ

委員
い い ん

（１９名
めい

） 

（欠席
けっせき

委員
い い ん

） 鈴木
す ず き

委員
い い ん

（１名
めい

） 

（事 務 局
じ む き ょ く

） 福祉部
ふ く し ぶ

 福島
ふくしま

次長
じちょう

 

障
しょう

がい者
しゃ

支援課
し え ん か

 向中
むかいなか

野
の

課長
かちょう

、小笠原
おがさわら

主幹
しゅかん

、工藤
く ど う

主幹
しゅかん

、渡邊
わたなべ

主幹
しゅかん

、和田
わ だ

主幹
しゅかん

、 

竹内
たけうち

主査
し ゅ さ

、大久保
お お く ぼ

保健師
ほ け ん し

、木立
き だ ち

主事
し ゅ じ

、中野
な か の

主事
し ゅ じ

（９名
めい

） 

 

１ 開会
かいかい

 

 

２ 新
しん

委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

   事務局
じむきょく

より髙
たか

杉
すぎ

委員
い い ん

、阿保
あ ぼ

委員
い い ん

の退任
たいにん

及
およ

び後任
こうにん

の委員
い い ん

として以下
い か

の委員
い い ん

の就任
しゅうにん

を

報告
ほうこく

。 

   青森市
あおもりし

地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターすずかけ センター長
ちょう

 田中
た な か

 愛
あい

 委員
い い ん

 

   青森市
あおもりし

ろうあ協会
きょうかい

 会長
かいちょう

 木村
き む ら

 由紀子
ゆ き こ

 委員
い い ん

 

 

３ 福祉部
ふ く し ぶ

次長
じちょう

挨拶
あいさつ

 

 

４ 事務局
じむきょく

紹介
しょうかい

 

 

５ 協議
きょうぎ

事項
じ こ う

 

  （１）令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の運用
うんよう

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

・検証
けんしょう

について 

    配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」１頁
ぺーじ

について

事務局
じむきょく

より説明
せつめい

。 

    配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」２～９頁
ページ

につ

いて、社会
しゃかい

福
ふく

祉
し

法
ほう

人
じん

清養会障
せいようかいしょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

施設
し せ つ

幸
こう

養
よう

苑
えん

の船橋
ふなはし

苑
えん

長
ちょう

から事業
じぎょう

実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

について報告
ほうこく

。 

≪ご意見
い け ん

等
とう

≫ 

（委員
い い ん

）地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

において月
つき

に 20件
けん

程度
て い ど

の相談
そうだん

があったとのことだが、幸
こう

養
よう

苑
えん

が地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

を辞退
じ た い

したことに伴
ともな

い、事務局
じむきょく

として今後
こ ん ご

の相談
そうだん

の
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受
う

け皿
さら

をどのように考
かんが

えているのか。 

（事務局
じむきょく

）これまでの地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

に寄
よ

せられていた相談
そうだん

については、今後
こ ん ご

市
し

に

相談
そうだん

が寄
よ

せられるもの、特定
とくてい

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

に寄
よ

せられるもの、委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

に寄
よ

せられるものさまざまあると思
おも

われる。相談
そうだん

を受
う

け付
つ

けた事業所
じぎょうしょ

で対応
たいおう

できればいいが、対応
たいおう

が難
むずか

しいようなケースがあるようであれば、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターでバックアップしながら対応
たいおう

していきたいと考
かんが

えている。 

 

（委員
い い ん

）月
つき

の相談
そうだん

件数
けんすう

が 20件
けん

程度
て い ど

とのことだが具体的
ぐたいてき

な件数
けんすう

とその相談
そうだん

の内訳
うちわけ

が幸
こう

養
よう

苑
えん

としての対応
たいおう

した件数
けんすう

なのか、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

として対応
たいおう

した件数
けんすう

な

のか教
おし

えていただきたい。また、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

のそれぞれの機能
き の う

として、

平時
へ い じ

の対応
たいおう

としてどのようなことを行
おこな

っていたのか、緊急
きんきゅう

時の一時
い ち じ

受入
うけいれ

につ

いて実際
じっさい

に受
う

け入
い

れをした方
かた

の障
しょう

がい種別
しゅべつ

・年齢層
ねんれいそう

、体験
たいけん

機会
き か い

の確保
か く ほ

におい

てどのように体験
たいけん

へつなげていたのかの流
なが

れを教
おし

えていただきたい。 

   （幸
こう

養
よう

苑
えん

）相談
そうだん

の窓口
まどぐち

については、コーディネーターに直接
ちょくせつ

連絡
れんらく

が入
はい

る体制
たいせい

であり、

その後
ご

幸
こう

養
よう

苑
えん

としてどこまで対応
たいおう

できるかを検討
けんとう

していた。平時
へ い じ

の対応
たいおう

に

ついては、幸
こう

養
よう

苑
えん

の入所者
にゅうしょしゃ

が中心
ちゅうしん

ではあったが当時
と う じ

の苑
えん

長の
ち ょ う

自宅
じ た く

を体験
たいけん

の

場
ば

として利用
り よ う

していた。年齢
ねんれい

や障
しょう

がい種別
しゅべつ

については、多
おお

くは知的障
ちてきしょう

がい

の方
かた

が中心
ちゅうしん

になるが、その他
ほか

の障
しょう

がいの方
かた

もいた。多
おお

くの相談
そうだん

ケースがす

でに他
た

の事業所
じぎょうしょ

に相談
そうだん

したが受入
うけいれ

が困難
こんなん

で相談
そうだん

に至
いた

ることが多く、幸
こう

養
よう

苑
えん

としては『受
う

けるしかない』という使命感
しめいかん

でやってきたところである。その

結果
け っ か

、当時
と う じ

の苑
えん

長
ちょう

や私
わたし

なりの福祉
ふ く し

に対
たい

する想
おも

いを現場
げ ん ば

に押
お

し付
つ

けてしまい、

現場
げ ん ば

が疲弊
ひ へ い

してしまった。 

 

（委員
い い ん

）個別
こ べ つ

のケースについてはまだ短期
た ん き

入所
にゅうしょ

が続
つづ

いている方
かた

もいるので基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの方
ほう

で適切
てきせつ

な対応
たいおう

をしていただきたい。コーディネーターにつ

いては令和
れ い わ

6年度
ね ん ど

の報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

において、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が複数
ふくすう

の要件
ようけん

を満
み

たす

ことで地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

機能
き の う

強化
きょうか

加算
か さ ん

が算定
さんてい

可能
か の う

となっている。拠点
きょてん

コーデ

ィネーターを置
お

く加算
か さ ん

というのが一人
ひ と り

当
あ

たり月
つき

100件
けん

まで算定
さんてい

可能
か の う

であり、

青森市
あおもりし

の場合
ば あ い

は月
つき

あたり計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

が約
やく

500件
けん

あるということが 障
しょう

がい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

にも記載
き さ い

されているので、現状
げんじょう

では最大
さいだい

5人
にん

置
お

くということが可能
か の う

だ

とは思
おも

うが、拠点
きょてん

コーディネーターをどこに置
お

いてどういう人
ひと

が担
にな

うのかと

いう検討
けんとう

が必要
ひつよう

だと考
かんが

えている。もう一点
いってん

、幸
こう

養
よう

苑
えん

は多機能型
た き の う が た

という形
かたち

で

対応
たいおう

していただいたと思
おも

うが、さまざまな障
しょう

がいがあるかたへの対応
たいおう

は難
むずか

し

く、かつ、青
あお

森
もり

市
し

の現
げん

状
じょう

を考
かんが

えると多
た

面
めん

的
てき

整
せい

備
び

が必
ひつ

要
よう

なのではないか。この

体制
たいせい

を進
すす

めていく上
うえ

で社会的
しゃかいてき

資源
し げ ん

となっているさまざまな事
じ

業者
ぎょうしゃ

がいるので、

そういった事
じ

業者
ぎょうしゃ

と一緒
いっしょ

に地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の役割
やくわり

や機能
き の う

を学
まな

ぶ場
ば

というの
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を事務局
じむきょく

で設置
せ っ ち

していただき、開
ひら

かれた検討
けんとう

の場
ば

において、青森市
あおもりし

にとってど

んな拠点
きょてん

機能
き の う

が必要
ひつよう

なのか課題
か だ い

を出
だ

して検討
けんとう

して欲
ほ

しい。体制
たいせい

整備
せ い び

に向
む

けて、

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

事業
じぎょう

の中
なか

に地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
とう

・ネットワーク運営
うんえい

推進
すいしん

事業
じぎょう

と

いうものがある。任意
に ん い

事業
じぎょう

ではあるが事業
じぎょう

の活用
かつよう

を念頭
ねんとう

に進
すす

めてほしい。 

 

（会長
かいちょう

）船橋
ふなはし

苑
えん

長
ちょう

の説明
せつめい

を捕捉
ほ そ く

させていただく。相談
そうだん

については夜中
よ な か

の時間帯
じかんたい

が多
おお

く、主
おも

に知的障
ちてきしょう

がいのかたが中心
ちゅうしん

で、急
きゅう

に体調
たいちょう

が悪
わる

くなったので対応
たいおう

して

欲
ほ

しいとの相談
そうだん

などであったが、夜間
や か ん

のためどこの事業所
じぎょうしょ

も対応
たいおう

できず、や

むを得
え

ず受
う

けたこともある。対象
たいしょう

となるかたは小
ちい

さいお子
こ

さんから高齢
こうれい

のか

たまで幅広
はばひろ

い。こういった経過
け い か

の中
なか

で、私
わたし

から見
み

ても現場
げ ん ば

の疲弊感
ひへいかん

を感
かん

じな

がらもさまざまやってきたというのが正直
しょうじき

な気持
き も

ちである。先
さき

ほど委員
い い ん

から

意見
い け ん

があったが、これからはコーディネーターの配置
は い ち

も含
ふく

めて基本的
きほんてき

な部分
ぶ ぶ ん

をもう一度
い ち ど

皆
みな

さんで協議
きょうぎ

しながら適正
てきせい

な連携
れんけい

の体制
たいせい

も含
ふく

めて検討
けんとう

していきた

い。 

 

（委員
い い ん

）月
つき

20件
けん

程度
て い ど

の相談
そうだん

件数
けんすう

があり、それを受
う

け入
い

れていた実績
じっせき

があるので、そ

の部分
ぶ ぶ ん

がなくなったというのは課題
か だ い

だと思
おも

う。勉強
べんきょう

から進
すす

めていくとしても、

いつぐらいまでに、どのようなものを作
つく

るのかという見通
み と お

しがなければなら

ない。また、それに対
たい

して具体的
ぐたいてき

に自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

ではどこをどのように

協 力
きょうりょく

していくのか、それ以外
い が い

の動
うご

きもどのように組
く

み立
た

てていくのかとい

う計画
けいかく

が必要
ひつよう

になる。もう一点
いちてん

自分
じ ぶ ん

も傍
はた

から見
み

ていて、他人事
ひ と ご と

になっていた

のは良
よ

くないと非常
ひじょう

に思
おも

った。コーディネーターのところに直接
ちょくせつ

相談
そうだん

が来
き

た

ら断
ことわ

るわけにはいかず、無理
む り

やりにでも受
う

けるしかない状 況
じょうきょう

だったと思
おも

わ

れる。今後
こ ん ご

、具体的
ぐたいてき

にデータを挙
あ

げて検
けん

証
しょう

しないと、どの部分
ぶ ぶ ん

が足
た

りないの

か、ほかのかたも手
て

を挙
あ

げにくいのではないかと思
おも

う。また、多
おお

くの事業所
じぎょうしょ

が自身
じ し ん

の事業所
じぎょうしょ

では難
むずか

しいと思
おも

っている中
なか

で、そこに対
たい

して想
おも

いを伝
つた

えてや

ってくれと言
い

っても無理
む り

だと思
おも

うので予算的
よさんてき

なものも含
ふく

めて検討
けんとう

していかな

ければならないのではないか。 

（事務局
じむきょく

）私 共
わたくしども

としては、大事
だ い じ

な受
う

け皿
ざら

であった地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

がなくなったと

いうのは大
おお

きな課題
か だ い

として捉
とら

えている。早急
さっきゅう

に他
た

自治体
じ ち た い

の拠点
きょてん

整備
せ い び

の

状 況
じょうきょう

等
とう

を調査
ちょうさ

し、加
くわ

えて勉強会
べんきょうかい

の実施
じ っ し

等
とう

を行
おこな

った上
うえ

で、協
きょう

議会
ぎ か い

の場
ば

も

含
ふく

めて皆様
みなさま

のご意見
い け ん

も踏
ふ

まえて考
かんが

えていきたい。具体的
ぐたいてき

なスケジュールは、

まず、私
わたし

たちの方
ほう

で、方向性
ほうこうせい

を決
き

めた上
うえ

で、皆
みな

さんと情報
じょうほう

共有
きょうゆう

していく。

さまざまな経験
けいけん

と反省点
はんせいてん

を踏
ふ

まえ、今後
こ ん ご

、新
あら

たな拠
きょ

点
てん

づくりというのを考
かんが

えていきたい。 
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（委員
い い ん

）勉強会
べんきょうかい

を進
すす

めていくという話
はなし

だったが、勉強会
べんきょうかい

をした後
あと

に検討会
けんとうかい

をしてい

くと結構
けっこう

時間
じ か ん

を要
よう

するで、検討会
けんとうかい

の中
なか

で、情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

してみんなで学
まな

ぶもの

は学
まな

ぶ、考
かんが

えるものは考
かんが

えるみたいなものを、何回
なんかい

開
ひら

いてどこでまとめるか

という計画
けいかく

も必要
ひつよう

になってくるのではないか。また、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

がなく

なり、次
つぎ

設置
せ っ ち

されるまでの間
あいだ

でも支援
し え ん

を求
もと

める人
ひと

がいて、前
ぜん

コーディネータ

ーを頼
たよ

るかたもいらっしゃると思
おも

うので、その対応
たいおう

をどうするのかは決
き

めて

おく必要
ひつよう

があると思
おも

う。 

 

（２）令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

日中
にっちゅう

サービス支援型
しえんがた

指定
し て い

共同
きょうどう

生活
せいかつ

援助
えんじょ

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

・検証
けんしょう

に 

ついて 

    配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」１０頁
ページ

につい

て事務局
じむきょく

より説明
せつめい

。 

    配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」１１～２０頁
ページ

について、社会福祉法人藤聖母園藤
しゃかいふくしほうじんふじせいぼえんふじ

ヨゼフハウスサービス管理
か ん り

責任者
せきにんしゃ

及
およ

び欠席
けっせき

の

ソーシャルインクルホーム青森
あおもり

矢田前
や だ ま え

管理者
かんりしゃ

に代
か

わり事務局
じむきょく

から事業
じぎょう

実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

について報告
ほうこく

。 

≪ご意見
い け ん

等
とう

≫ 

（委員
い い ん

）藤
ふじ

ヨゼフハウスの防災
ぼうさい

訓練
くんれん

について、昨年度
さくねんど

意見
い け ん

させていただい内容
ないよう

を実際
じっさい

対応
たいおう

していただき大変
たいへん

ありがたい。実際
じっさい

に対応
たいおう

して町内会
ちょうないかい

のほうも高齢化
こうれいか

が

進
すす

んでいて、さまざま難
むずか

しい現状
げんじょう

があったかと思
おも

うので、できる範囲
は ん い

でどう

いう連携
れんけい

ができるか、無理
む り

のない範囲
は ん い

で一緒
いっしょ

になって進
すす

めていただきたい。 

 

（委員
い い ん

）13頁
ページ

に記載
き さ い

の地域
ち い き

の関係者
かんけいしゃ

を含
ふく

め、外部
が い ぶ

の目
め

を取
と

り入
い

れる取組
とりくみ

について、

地域
ち い き

連携
れんけい

推進
すいしん

会議
か い ぎ

というのを実施
じ っ し

されているということだが、具体的
ぐたいてき

にどの

ような方々
かたがた

に参加
さ ん か

していただいて、どのようなことを検討
けんとう

されたのかを教
おし

え

ていただきたい。また、地域
ち い き

連携
れんけい

推進
すいしん

会議
か い ぎ

を進
すす

めていく上
うえ

で、地域
ち い き

連携
れんけい

推進員
すいしんいん

の選任
せんにん

とそういった方
かた

の施設
し せ つ

への訪問
ほうもん

が行
おこな

われているのか教
おし

えていただき

たい。 

（藤
ふじ

ヨゼフ）R6年
ねん

秋
あき

に開
かい

催
さい

しており、障
しょう

がい分野
ぶ ん や

だけでなく、介護
か い ご

保険
ほ け ん

関係
かんけい

等
とう

の知識
ち し き

のあるかたなど、5名
めい

で構成
こうせい

している。今回
こんかい

は検討
けんとう

ではなく、初
はじ

めての開催
かいさい

であったため、顔合
か お あ

わせ、事業
じぎょう

の説明
せつめい

、意見
い け ん

交換
こうかん

を 行
おこな

ったところ。

地域連携推員
ちいきれんけいすいいん

については今年度
こんねんど

から施設
し せ つ

訪問
ほうもん

等
とう

を行
おこな

っていく予定
よ て い

である。 

 

（委員
い い ん

）緊急
きんきゅう

時
じ

の受
う

け入
い

れについて、どういった機関
き か ん

から緊急
きんきゅう

の受
う

け入
い

れの要請
ようせい

が

あったのか、緊急
きんきゅう

の要請
ようせい

が 4件
けん

、受
う

け入
い

れが 2件
けん

ということだが、どういった

経緯
け い い

で受
う

けられなかったのか教
おし

えていただきたい。 
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（藤
ふじ

ヨゼフ）2件
けん

とも相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

からの依頼
い ら い

で、受
う

けられなかったのは、居室
きょしつ

の

空
あ

きがなかったため。 

 

（委員
い い ん

）持病
じびょう

が悪化
あ っ か

し緊急
きんきゅう

受
う

け入
い

れしたとのことだが、どの程度
て い ど

の体調
たいちょう

悪化
あ っ か

まで受
う

け入
い

れていただけるか教
おし

えていただきたい。 

（藤
ふじ

ヨゼフ）一
ひと

人
り

は在宅
ざいたく

で人工
じんこう

透析
とうせき

を受
う

けながら生活
せいかつ

していたが、生活
せいかつ

を維持
い じ

するの

が困難
こんなん

な状 況
じょうきょう

となり、緊急
きんきゅう

で受
う

け入
い

れることとなったが、施設
し せ つ

に入
はい

る

前
まえ

に体調
たいちょう

が悪化
あ っ か

し入院
にゅういん

治療中
ちりょうちゅう

に亡
な

くなられた。もう一人
ひ と り

は、在宅
ざいたく

で生活
せいかつ

していたが、金銭面
きんせんめん

や服薬
ふくやく

管理
か ん り

が難
むずか

しく、糖尿 病
とうにょうびょう

が悪化
あ っ か

し、介助
かいじょ

が必要
ひつよう

になったため当施設
とうしせつ

で受
う

け入
い

れた。 

 

（委員
い い ん

）月
つき

1回
かい

の事例
じ れ い

検討
けんとう

会議
か い ぎ

を実施
じ っ し

しているとのことだが、グループホームの職員
しょくいん

だけなのか、それとも法人内
ほうじんない

の職員
しょくいん

や外部
が い ぶ

のかたもいれているのか教
おし

えてい

ただきたい。 

（藤
ふじ

ヨゼフ）事例
じ れ い

検討
けんとう

会議
か い ぎ

は数年前
すうねんまえ

から実施
じ っ し

しており、日中
にっちゅう

サービスを開設
かいせつ

してか

ら、ここ 2年
ねん

は休
やす

んでいたが、改
あらた

めて去年
きょねん

から開催
かいさい

している。参加者
さんかしゃ

は

管理者
かんりしゃ

、サービス管理
か ん り

責任者
せきにんしゃ

、支援員
しえんいん

である。 

 

（委員
い い ん

）12頁
ページ

の緊急
きんきゅう

一時的
いちじてき

な支援
し え ん

の受
う

け入
い

れに対応
たいおう

しているかの持病
じびょう

が悪化
あ っ か

し、と

書
か

いてあると、治療
ちりょう

が必要
ひつよう

な状 況
じょうきょう

だったか、施設
し せ つ

でどこまで対応
たいおう

できるのか、

ADLの状 況
じょうきょう

などを教
おし

えていただきたい。持病
じびょう

となると治療
ちりょう

が必要
ひつよう

なのか、生活
せいかつ

の場
ば

で対応
たいおう

できるものなのか、藤
ふじ

ヨゼフハウスさんで対応
たいおう

できる判断
はんだん

基準
きじゅん

を

参考
さんこう

までに伺
うかが

いたい。 

（藤
ふじ

ヨゼフ）対応
たいおう

可能
か の う

な限
かぎ

り受
う

け入
い

れしようと思
おも

っている。研修
けんしゅう

に関
かん

しては、外部
が い ぶ

の研修
けんしゅう

、自閉症
じへいしょう

関係
かんけい

の研修
けんしゅう

にも参加
さ ん か

しており、当施設内
とうしせつない

では、外部
が い ぶ

の相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

を入
い

れた研修
けんしゅう

は 1回
かい

行
おこな

っている。入所者
にゅうしょしゃ

の中
なか

では高齢者
こうれいしゃ

が増
ふ

えてきたため、80代
だい

後半
こうはん

でがんに罹患
り か ん

しているかたもおり、今後
こ ん ご

体調
たいちょう

が

悪化
あ っ か

した場合
ば あ い

であっても訪問
ほうもん

看護
か ん ご

や往
おう

診
しん

してくれる医師
い し

を調整
ちょうせい

し、看取
み と

りまで支援
し え ん

をしたいと考
かんが

えている。 

 

（委員
い い ん

）グループホーム全般
ぜんぱん

に対
たい

して昨年度
さくねんど

から地域
ち い き

連携
れんけい

推進
すいしん

会議
か い ぎ

というものが位置
い ち

付
づ

けられた。その背景
はいけい

としては運営
うんえい

が閉鎖的
へいさてき

になる恐
おそ

れがあるサービスの類型
るいけい

については、地域
ち い き

の関係者
かんけいしゃ

を含
ふく

む外部
が い ぶ

の目
め

を定期的
ていきてき

に入
い

れることが事業
じぎょう

の運営
うんえい

の透明化
とうめいか

を高
たか

めて、一定
いってい

の質
しつ

の確保
か く ほ

につながるというようなことを国
くに

の社会
しゃかい

保障審
ほしょうしん

議会中
ぎかいなか

で指摘
し て き

されたことを受
う

けて、事業
じぎょう

の中
なか

に位置
い ち

づけられているとこ

ろ。特
とく

に日中
にっちゅう

サービス支援型
しえんがた

に関
かん

しては、ほかのグループホームと異
こと

なり、
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日中
にっちゅう

夜間
や か ん

一体的
いったいてき

になって運営
うんえい

することから、地域
ち い き

連携
れんけい

推進
すいしん

会議
か い ぎ

、地域
ち い き

連携
れんけい

推進
すいしん

委員
い い ん

の訪問
ほうもん

が位
い

置付
ち づ

けられている。国
くに

においても地域
ち い き

連携
れんけい

推進
すいしん

会議
か い ぎ

の手引
て び

きが

発出
はっしゅつ

されているので、それらを参考
さんこう

にしっかり外部
が い ぶ

の目
め

を入
い

れることや、地域
ち い き

のかたに施設
し せ つ

の中
なか

に入
はい

ってきてもらう、地域
ち い き

の中
なか

にグループホームがどのよう

に馴染
な じ

むか、そこで生活
せいかつ

していけるかというのが大事
だ い じ

なところになる。会議
か い ぎ

を

することが目的
もくてき

ではなく、会議
か い ぎ

を使
つか

ってどのように地域
ち い き

の中
なか

で障
しょう

がいのある

かた、高齢
こうれい

や若年
じゃくねん

のかたも含
ふく

めて生活
せいかつ

していけるかを検討
けんとう

していってほしい。 

 

（会長
かいちょう

）地域
ち い き

連携
れんけい

推進
すいしん

会議
か い ぎ

について、グループホームに限
かぎ

ったことではなくて、令和
れ い わ

7年度
ね ん ど

から施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

に関
かん

しても義務化
ぎ む か

されている。基本的
きほんてき

には利用者
りようしゃ

が

地域
ち い き

のなかで、①よりよい生活
せいかつ

を送
おく

るための関係
けい

づくりの構築
こうちく

、②地域
ち い き

に開
ひら

か

れた施設
し せ つ

として、施設
し せ つ

や利用者
りようしゃ

理解
り か い

の促進
そくしん

、③地域
ち い き

の関係者
かんけいしゃ

も含
ふく

めた我々
われわれ

によ

る様々
さまざま

な意見
い け ん

交換
こうかん

や施設
し せ つ

を訪問
ほうもん

することによってサービスの透明性
とうめいせい

と質
しつ

の

向上
こうじょう

に努
つと

める、④障
しょう

がい状 況
じょうきょう

により、子供
こ ど も

でも意思
い し

を伝
つた

えるのが困難
こんなん

な

利用者
りようしゃ

も多
おお

いため、利用者
りようしゃ

の思
おも

いが支援
し え ん

に反映
はんえい

されているかなど活発
かっぱつ

に議論
ぎ ろ ん

す

ることなどを通
とお

して、利用者
りようしゃ

の人権
じんけん

擁護
よ う ご

の推進
すいしん

に努
つと

めるということが必要
ひつよう

とな

る。地域
ち い き

に対
たい

して開
ひら

かれた施設
し せ つ

として、いわば一番
いちばん

大切
たいせつ

なのは利用者
りようしゃ

さんの

支援
し え ん

の質
しつ

の向上
こうじょう

と人権
じんけん

、そのためにお互
たが

いに頑張
が ん ば

っていけるような環境
かんきょう

づく

り、決
けっ

して警戒感
けいかいかん

のないように環境
かんきょう

づくりをしていただきたい。今般
こんぱん

の具体的
ぐたいてき

な評価
ひょうか

等
とう

については時間
じ か ん

の都合上
つごうじょう

、後日
ご じ つ

事務局
じむきょく

において各委員
かくいいん

からメール等
とう

を

活用
かつよう

して取
と

りまとめいただきたい。 

 

（３）児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

センターにおける中核
ちゅうかく

機能
き の う

強化
きょうか

加算
か さ ん

の算定
さんてい

に必要
ひつよう

な障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

への参画
さんかく

について 

    配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」２１～２２頁
ページ

について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

。 

    ≪ご意見
い け ん

等
とう

≫ 

     意見
い け ん

なし 

 

（会長
かいちょう

）本案件
ほんあんけん

については事務局
じむきょく

案
あん

のとおり決定
けってい

とする。 

 

６ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

  （１）部会
ぶ か い

の活動
かつどう

状 況
じょうきょう

について 

    配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」２３～２７頁
ページ

について各部
か く ぶ

会長
かいちょう

から報告
ほうこく

。 
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【障
しょう

がい児
じ

部会
ぶ か い

】・・・意見
い け ん

・質問
しつもん

なし 

  【相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

】・・・意見
い け ん

・質問
しつもん

なし 

【就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

】・・・意見
い け ん

、質問
しつもん

なし 

【みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

】・・・意見
い け ん

・質問
しつもん

なし 

 

（２）個別
こ べ つ

事例
じ れ い

から抽 出
ちゅうしゅつ

された地域
ち い き

課題
か だ い

について（圏域
けんいき

毎
ごと

、課題
か だ い

概要
がいよう

） 

    配布
は い ふ

資料
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かちょう

）令和
れ い わ
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ね ん ど

第
だい
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協議会
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い け ん
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ふ

まえて、令和
れ い わ
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に

実施
じ っ し

した運営
うんえい

会議
か い ぎ

において再度
さ い ど

今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

について協議
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させて

いただいたが、その際
さい

にもさまざまなご意見
い け ん

・ご指
し

摘
てき

を頂
いただ

いた。

今後
こ ん ご

の進
すす

め方
かた

については、他
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の自治体
じ ち た い

の事例
じ れ い
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ちょうさ
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ち い き
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か だ い
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ちゅうしゅつ
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ぎ か い

の開催
かいさい
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